
平成24年（2012年）２月那覇市議会定例会 

 

 個人質問発言通告書（３日目） 

平成24年３月２日（金） 

※１人当たり15分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 糸 数 昌 洋 

(公 明 党)  

１ さいおんス

クエアの活性

化について 

 

 

 

 

 

 

２ とまりんの

活性化につい

て 

 

 

 

 

３ 対馬丸記念

館への支援に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 街路への桜

の植栽につい

て 

(１) 施設内の店舗の現状と当局の認識につい

て伺う 

 

(２) 周辺河川工事の影響と工事の進捗につい

て伺う  

 

(３) 公共施設である「ほしぞら公民館・図書館」

の利用状況について伺う  

 

(１) 現在の経営状況と教育委員会移転後の対

応について伺う 

 

(２) 港に隣接する地の利を生かした新たな観

光名所として活性化を図ることはできない

か伺う 

 

昨年２月定例会において、対馬丸記念館を運営

する対馬丸記念会の公益法人化に向け、運営への

支援について質問したところ、神谷副市長から

「県が支援策を検討していく考えがあるのか、確

認もしながら県との連携を含めて検討してまい

りたい」との答弁があった。このたび、県の新年

度予算において770万円の補助が措置されること

となった。犠牲となった本市の子どもたちを中心

とする追悼施設であるとともに、市内唯一の平和

学習施設であることを踏まえ、本市としても公益

法人移行に向けた支援を行えないか伺う 

 

 平成22年12月定例会において、牧志壺屋線の

一部の街路に桜の植栽を求めたが、検討結果につ

いて伺う 

 

 
 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 個人質問（３日目） 平成24年３月２日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 平 良 仁 一 

(自民党新風会) 

１ 道路行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 鏡原中学校

建て替えにつ

いて 

 

 

３ 鏡水ふれあ

い会館につい

て 

(１) 市道、鏡原小禄線及び鏡原20号の通勤時に 
おける交通渋滞について以下伺う 

 

① 国道329号那覇東バイパスと市道が交差

するところは三差路で国道側の信号機は

時差式になっていて、以前は右折が始まる

と市道側からの信号機は左折用の矢印が

ついていたが、今は矢印がつかない。それ

が渋滞の一因になっていると思うが、どう

して左折用の矢印がつかなくなったのか、

その理由について 

 

② 市道、鏡原小禄線及び鏡原20号の渋滞緩

和に対し、当局はどのような対策を考えて

いるのか 

   

(２) 那覇大橋橋梁整備工事について 
 

  ① 現在までの進捗状況と今後のスケジュ

ールについて伺う 

 

  ② 現在の橋梁と整備後の橋梁との相違点

を伺う 

  

 

鏡原中学校校舎建て替えの際は防災面から見 

ても、ぜひ５階建て以上にして欲しいと思うが、

教育委員会の見解を伺う 

 

 

(１) 工期は今月中旬頃と聞いているが予定通

り進捗しているかどうか伺う 

 

(２) 指定管理者への引き渡しスケジュールを

伺う 

 

(３) 利用者に対する当局の安全対策について

伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 個人質問（３日目） 平成24年３月２日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 宮 國 恵 徳 

(そうぞう) 

１ 学校教育に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 新総合庁舎

への急速充電

器の設置につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 県内消防広

域化について 

(１) 中学校の体育の授業で「武道」が来月４月

から必修化される。文部科学省の学習指導要

領によると、武道の運動種目は柔道、剣道、

相撲の中から一種目を選択して履修できる

ようにすることとあるが、本市の中学校で

は、どの武道を必修科目に取り入れるか伺う 

   また、時間割はどのようになっているのか

についても伺う 

 

(２) 中学校武道の必修化に向けた条件整備に

ついて以下伺う 

 

① 指導者の養成、確保はどのように考えて

いるのか 

 

② 武道場の整備について 

 

③ 授業で使用する武道具等の整備につい 

て  

 

 

(１) 新総合庁舎も今年12月に竣工し、年末年始

にかけて、仮庁舎や銘苅庁舎、さらに、教育

委員会も全部統合され、移転する予定である

新庁舎には太陽光発電を取り入れ、環境に優

しい電気自動車の急速充電器を設置していく

とのことだが、新庁舎のどこで何台の充電器

を設置するのか伺う 

 

(２) 急速充電器は一般市民も（有料）利用でき

るように設置されるのか当局の見解を伺う 

 

 

県内消防本部の一元化について話し合う「県消 

防広域化推進協議会」の計画において、財政負担

が不透明で負担金が増える可能性があるとの理

由で４市（浦添市、うるま市、宮古島市、那覇市）

が離脱し、いまだ広域化が難航している 

県は沖縄振興一括交付金が新設されたことで

広域化に伴う消防本部新庁舎の建設費、救急車や

消防車の購入費などを支援すると説明し、一括交

付金を利用することで、各市町村の財政的な負担

は軽減できると説得している 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

   

 

 

 

 

４ 環境問題に

ついて 

県が進める一括交付金を利用した場合、本市は

消防一元化協議会に前向きに参加していくのか

どうか見解を伺う 

 

 

仲井眞知事は２月26日、那覇市内のホテルで野

田総理と２人だけで食事をした際、東日本大震災

で大量に発生した瓦れきなどの処理をするよう

政府から沖縄県に打診があった場合、受け入れを

検討すると、野田総理に伝えたことがマスコミで

報道された 

那覇市の翁長市長と南風原町の城間町長も「県 

が国から広域処理先の指定を受け、市町村に打診

すれば考える必要があり、現在の焼却施設には余

力がある。」と処理を検討する姿勢を示した 

焼却の際の放射能が気になり、市民の合意が課

題になるが、当局の見解を伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 
 



 個人質問（３日目） 平成24年３月２日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 瀬 長  清 

(自民党新風会) 

１ 文化行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育行政に

ついて 

中城御殿の整備について 

那覇新都心地区に、県立博物館・美術館の整備

に伴い、課題であった首里の旧県立博物館の跡地

利用について、琉球王家の中城王子が住んでい

た、中城御殿として整備がされるよう、市議会で

質問をし、市当局の積極的な取り組みをお願いし

てきた 

沖縄県は中城御殿として復元整備を図る方針

を示し、新年度にも事業化に向けた予算を計上す

る予定である旨の新聞報道があった 

そこで中城御殿の整備に向けた取り組みと、事

業の概要について、以下伺う 

 

(１) 旧県立博物館跡地の整備スケジュールに

ついて 

 

(２) 中城御殿跡地整備検討委員会の委員構成

と地域からの参加者について 

 

(３) どのようなものを復元整備する予定なの

か 

 

 

 

(１) 高良小学校の体育館の整備について 

体育館は校舎と合築され、校舎の３階に立

地し、築後31年が経過している。台風により

体育館の屋根が被害にあったことから補修

がされているものの、その時の雨漏り等によ

る体育館内部の床のフローリングのあばれ

により、児童の安全の面から早急な改築や対

策が学校側や保護者から求められている 

こうした現場の声に市当局としてどのよ

うに対応するのか、以下伺う 

  

① 高良小学校の校舎、体育館の改築につい

て、実施計画では、どのように位置づけら

れているか 

 

② 高良小学校の体育館内部の状況をどの

ように認識し、どう対応していくのか 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

   
 
 
 

(２) 小中学校教室へのクーラー設置促進につ

いて 
小中学校の児童生徒の学力を向上させる

ためには、すべての小中学校の教室にクーラ

ーを設置し、教育環境を整えていくことが不

可欠と考える 
児童生徒を快適な学習環境で勉強させ、児

童の将来発展のためにも、今年度から適用さ

れる一括交付金を活用して、小中学校へのク

ーラー設置促進を図ることについて、以下伺

う 
 
① これまでのクーラーの設置状況はどう

なっているか 
 
② 小中学校のクーラー設置に、一括交付金

を活用して実施することについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 個人質問（３日目） 平成24年３月２日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 山 川 典 二 

(自民・無所

属・改革の会) 

１ 「次世代型

路面電車（Ｌ

ＲＴ）」につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

２ 国際戦略総

合特区につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

翁長市長は次世代型路面電車（ＬＲＴ）導入を

前回市長選時に公約のひとつとして掲げたが、そ

の後の経緯はどうなったか 

ＬＲＴ導入については具体的行動を起こす時

期到来だと思うが市長の見解を伺う 

 

(１) 那覇・与那原線の開通を目的に市民団体の

活動があるが、那覇市としてどう対応してい

るか 

 

(２) バス・タクシー事業を展開する第一交通産

業が那覇バスターミナルを買収し、交通拠点

として新たに環境整備を計画しているが、那

覇市との連携は検討されているのか  
 
 
 
日本経済の国際競争力を牽引する拠点づくり

を目指す「国際戦略総合特区」に昨年 12月、東

京都や茨城県など全国７地域の構想が選ばれ指

定された 

 また、国際戦略特区のほか、地域の活力を高め

る「地域活性化総合特区」にさいたま市、柏市な

ど26地域が指定を受けた 

 総合特区全体で2015年度に約９兆１千億円の

経済効果と36万５千人の雇用創出効果を見込ん

でいる 

 

(１) 当局は一連の総合特区の内容を承知して

いたかどうか伺う 

 

(２) アジアの業務統括拠点を構築するために

も制度的に柔軟性の高い本特区を申請すべ

きであったと思うが見解を伺う 

 

(３) 国の制度改革に伴う新しい流れや政策な

どについて、那覇市はどう情報収集し、分析

し、活用しているのか。今後の取り組みも含

めて伺う 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ３ 「次世代型

エネルギーパ

ーク」につい

て 

那覇市内の地下には豊富な天然資源（天然ガ

ス）が埋蔵している。この天然資源を活用しエネ

ルギー関連の先端技術を集積させた「次世代型エ

ネルギーパーク」を奥武山運動公園に設置するこ

とを提唱するが見解を伺う 

また、那覇市内における天然資源の活用実績は

どうか 

本市当局において那覇市の天然資源を活用し、

市民のために利用することを検討したことがあ

るのか伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 個人質問（３日目） 平成24年３月２日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 比 嘉 瑞 己 

（日本共産党） 

 

１ 子どもたち

の健全育成に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 旧沖縄少年

会館(久茂地

公民館)の保

存・活用につ

いて 

 

 

 

 

 

 

３ 那覇市の国

保について 

昨年12月、那覇市寄宮の商店に少年ら４人が押

し入り、高齢の店主を押さえつけ、たばこや飲料

水を奪う強盗事件が発生した 

逮捕・補導された４人はいずれも那覇市内の中

学生や無職の少女であり、地域や関係者は大きな

衝撃を受けている。事故の再発防止、子どもたち

の健全育成を願う立場から以下質問する 

 

(１) 那覇市内の小中学校における、不登校、い

じめの件数、検挙・補導件数、何らかの理由

で教室に入れない児童生徒数の実態と推移

について問う 

 

(２) 那覇市の児童相談受付件数について問う。

また小中学校での児童虐待の把握件数、児童

相談所への通告件数について。その体制はど

うなっているか。見解を問う 

 

 

(１) 改築後の計画もないのに、旧沖縄少年会館

(久茂地公民館)に耐力度調査を行ったのは、

解体するための理由づけだったのか。当局の

見解を問う 

 

(２) 久茂地地域に設置予定の児童館について、

沖縄少年会館を改修して、子どもたちを支援

する複合施設として活用すべきである。財政

比較も踏まえた見解を問う 

 

 

(１) 那覇市の国保滞納世帯数(％)、滞納額、短

期証発行数、資格証発行数、一部負担減免数

(国保法第44条)、保険証未更新世帯数を問う 

 

(２) 那覇市の国保税滞納者に対して、預金口座

の差し押えを行うことは、人道上許されるも

のではない。差し押えの実態について問う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 個人質問（３日目） 平成24年３月２日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 新 屋 清 喜 

(そうぞう) 

１ 公園行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

２ 保育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ ハブ対策に

ついて 

 

 

 

４ 識名霊園の

清明祭の１カ

月間における

仮設トイレに

について 

 

 

 

５ 孤立死（孤

独死）につい

て 

 

 

 

(１) 本市の公園の地域別（首里・真和志・本庁・

小禄）の数を伺う 

 

(２) 公園管理の方法及び公園内清掃用具はど

のようにしているのか、その実態を伺う 

 

 

 

(１) 地域別（首里・真和志・本庁・小禄）の年

齢別待機児童数を伺う 

 

(２) 待機児童を解消するための施策を伺う 

 

(３) 認可外保育施設に預けている父母に対し

て一括交付金を活用して、金銭的助成ができ

ないか伺う 

 

 

 

過去３年間のハブ被害件数と対処方法及び予

防対策はどのようにしているのか伺う 

 

 

 

昨年の仮設トイレの利用状況及び今後の予定

を伺う 

 

 

 

 

 

 

過去３年間における本市の実態及び対応はど

うしているのか伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



個人質問（３日目） 平成24年３月２日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 山 川 泰 博 

(民 主 党) 

１ 観光振興に

ついて  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 不妊治療費

助成について 

 

 

３ 長期未着手

都市計画道路

について 

 

 

(１) 外国語観光人材を育成する事業支援制度

の現状と今後の計画について伺う 

 

(２) 「観光客の声」に対する検証と課題解決の

取り組みについて伺う 

 

(３) クルーズ船入港時やツアーなどで訪れる

観光客に対し、有意義に過ごせ、リピーター

として再び来てもらうために、重要な施策は

何だと思うか伺う 

 

(４) 昨年取り上げた「強引な客引き行為」に対

する対応、進捗状況を伺う 

 

 

一括交付金を活用して、本市で不妊治療費を助

成する考えはないか伺う 

 

 

(１) 都市計画決定が行なわれている地域を対象

に、平成24年度から土地の固定資産税評価額

の減額補正を行なう予定だが内容を伺う 

 

(２) 減額補正の対象筆数と補正した場合としな

い場合の全体の影響額と一筆の土地に対す

る最高の影響額を伺う 

 

(３) 固定資産評価見直しによる通知及び文書は

どのようなものか伺う 

 

(４) 平成23年８月22日に、52年間の長期未着

手都市計画道路一銀細街路の変更があった

が、実害を被った方へ救済措置はないのか伺

う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 


